
Compte-rendu  Commission Embellissons Noizay   

du 07/03/2015 

Sujet : Réunion sur le site de la Rochère 
Présents :  

Administrés : Mme Pauline Boulay, Mr François Lassale, Mr Fabien Caillaux, Mme Régine 
Nonnet, Mr Franck Ploux, Mme Françoise Prieur, Mr et Mme Guy Raimbault, Mme Chantal 
Scholzen, 

Elus : Mme Anne Dion, Mme Martine Hibon, Mr Bertrand Lanoiselé,   Mr Pierre Morin, Mme 
Stéphanie Péchoutou, Mr Maurice Ply, Mr Jean-Pierre Vincendeau, 

Excusés : Mme Michèle Blot, Mme Colette Bourreau, Mr et Mme Jacques Gautier, Mme 
Jacqueline Hébrard, Mr et Mme Jean Lafosse, Mr et Mme Vinerier,  

 

But de la réunion : vérifier in situ les aménagements envisagés en réunion. 

 

Aménagement près du lavoir : 

 

Les 2 haies sont sur le terrain de la 
commune. Une haie est donc superflue. 

Il est donc décidé de conserver la haie de 
troènes extérieure et d’enlever l’autre 
haie. 

Attention en dessous de la haie, il y a un 
dénivelé qu’il faudra compenser en 
aménageant une pente douce vers l’entrée 
du lavoir 

Hortensias de couleur devant le lavoir 

Maurice Ply et Guy Raimbault ont 
rencontré le propriétaire du terrain à 
gauche du lavoir pour savoir si il y 
aurait une possibilité d’obtenir l’accès 
ou la propriété d’un triangle du terrain 
jouxtant le lavoir pour pouvoir 
l’entretenir et faire le tour du lavoir. 

 

 

Conservée     

                          A enlever 



Le 12 mars, Jean-Pierre Vincendeau reçoit la 
fondation du Patrimoine pour les aides possibles 
pour la rénovation du lavoir : 

- Muret pour protéger du passage d’eau 
venant de la Rochère, 

- Pavage du lavoir, 
- Rénovation des murs et vérification de la 

toiture. 

 

 

 

 

Les Sablières Ploux frère vous nous proposer un 
enrochement calcaire avec roseau et ou jonc 
devant le lavoir, 

Et une table en schiste  à laisser dans le lavoir. 

Nénuphar ? 

 

L’entretien de la deuxième pile à envisager est 
mentionné. 

La troisième pile a été ajoutée lorsque la Cisse a 
été élargie dans les années 1965/1970 (on peut 
remarquer un intérieur de pile ondulé – elle est 
en béton alors que le reste du pont est en pierre. 
Par ailleurs, le dessus du pont est plus large. 

 

 

 

 

 

 

 

Une lisse de protection doit être installée à droite et à gauche du pont. Esthétiquement, il serait 
souhaitable de conserver une harmonie avec la lisse métallique actuellement en place de l’autre côté 
du pont. Cependant, des devis doivent être établis pour que l’aménagement soit accepté au budget. 
Maurice demande des devis et Franck Ploux essaie de nous faire profiter de bonnes occasions. 

 

Nettoyage du pont  à prévoir. 



Aménagement de la zone pique-nique : 

Le relief de la zone sera plus marqué en agrandissant la plateforme de la zone pique-nique et laissant 
la bande près de la Cisse. 

Les souches seront  
recouvertes de terre lors 
de l’agrandissement de la 
plateforme/zone pique-
nique. 

 

 

 

Plantation de quelques 
arbres 4 au maximum en 
harmonie avec l’autre côté 
de la berge. Le fresne serait 
retenu pour l’harmonie et 
pour un effet moins 
allergisant que l’aulne. 

Question : planter près de la berge ou au pied de la plateforme. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



L’entreprise Ploux doit nous faire une proposition d’aménagement de la zone pique-nique avec 
l’ajout d’une table de pique-nique. 

Le saule pleureur doit être retaillé. 

La question de la séparation de la partie publique et privée (        ) est posée. Eventuellement, 
plantation  de 3 petits frênes ou saules taillés en trogne ou truisse / têtard.  Prévoir avec le 
propriétaire privé, la barrière  pour éviter l’accès de campeur dans le terrain public ou privé.  

 

 

 

Aménagement de la zone parking devant la zone parking, pour éviter le parking sauvage et abimer 
les aménagements. Attention, ne pas oublier une place handicapée. 

 

 

 

 

Présentation de 2/3 demi-futs superposés 
fleuris. 

 

Remarques entendues : 

- Attention à ne pas surestimer les emplacements de parking qui ne serviraient qu’une fois par 
an  pour des évènements exceptionnels (neige/verglas) 
- Veiller à laisser le coté naturel prédominer. 

 

 

 

 

 

 



Aménagement de l’espace face à la zone parking de l’autre côté de la route : 

 

Maintien d’un maximum d’enherbement tout en 
aménageant une bande de parking en longueur 
(5/6 emplacements) et d’ 

 

 

 

 

 

 

Aménagement de l’espace face à la zone où il y avait la roue  : 

 

 

 

 

 

 

Après présentation de l’emplacement du parterre en forme de croissant, il est décidé qu’il ne serait 
pas grand et qu’un seul tonneau serait nécessaire pour ne pas alourdir le parterre. Le croissant 
partirait de mur et continuerait en parallèle de la route et arrêterait juste avant le début  du parterre 
de la vigne.  Placement du fut en début ou en milieu de zone à définir. 

La majorité des présents (10 pour) ont voté pour le maintien de rond fleuri  (avec  1 hortensia 
kyushu ?) que l’on aperçoit au loin après l’enlèvement des pierres (qui n’apportent rien).Même vote 
et résultat pour la suppression des 2 petits parterres face à la vigne et l’enlèvement de 
l’encadrement en bois autour de la vigne.  Prévoir un parterre croissant plus petit de l’autre côté de 
la route pour faire une entrée à la Rochère (idée de Jacqueline en réunion du 24/02). 

Remarque entendue : enlever les arbres à papillons près du mur, qui n’apportent rien et finissent par 
envahir. 

 

 

 

 

 

 



Bonus de la sortie 

 

Grace au manque de connaissance des employés communaux en matière de taille de vigne, au 
sécateur de Fabien et à l’envi e non dissimulée de Jean-Pierre, nous avons eu un cours sur la taille de 
vigne selon l’AOC. 

 

On doit conserver uniquement un courson à 2 yeux. Tous les autres bois doivent être éliminés. Ainsi 
80% des bois sont taillés. La taille doit être réalisée à fin que le cèpe soit dans la longueur parallèle au 
fil de soutien et non pas en gobelet. 

Une fiche d’information complémentaire va suivre… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Prochaine réunion en mairie le vendredi 13 à 19H. 


